



Guatemala y FAO unen esfuerzos para prevenir la Peste Porcina Africana

Porque no se debe lavar el pollo antes de cocinarlo



La Junta Electoral Departamental de Guatemala se prepara para la segunda vuelta electoral



Segunda vuelta 2023: TSE ya cuenta con las papeletas para las elección del 20 de agosto

El TSE informó que ya dispone de las papeletas para elección del binomio presidencial y las de los seis municipios en los que se repetirá la elección de Corporación Municipal, el próximo domingo 20 de agosto. Se trata de aproximadamente 9.2 millones de documentos que serán distribuidos a nivel nacional, siguiendo los lineamientos establecidos en la ley, las agrupaciones políticas y autoridades electorales definieron la posición que ocuparán los partidos políticos en las papeletas. para el periodo 2024-2028.

Las papeletas fueron impresas en ocho días y se entregaron a la Dirección Electoral. El trabajo para el embalaje de las cajas está previsto que comience a

partir del 9 de agosto, para dotar de los insumos a más de 24 mil juntas receptoras de votos.

Los lotes de papeletas empezaron a llegar días atrás al Centro de Operaciones del Proceso Electoral (COPE), instalado en el Parque de la Industria, zona 9 capitalina. Y en horas de la mañana de hoy se completó la entrega.

Así como en la primera vuelta, las cajas viajan en vehículos con sistema satelital GPS), custodiados por la Policía Nacional Civil (PNC) y una empresa de seguridad privada.

Faltan 16 días para que más de 9.3 millones de ciudadanos puedan acudir

a las urnas y voten entre los candidatos presidenciales

Sandra Torres, de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), y Bernardo Arévalo, del partido Movimiento Semilla

El TSE en esta segunda vuelta habilitará en Guatemala 3 mil 464 centros de votación y 17 en los Estados Unidos



Guatemala y FAO unen esfuerzos para prevenir la Peste Porcina Africana



En la ciudad de Santiago de Chile, el Fondo de las Naciones Unidas para la Alimentación (FAO por sus siglas en inglés), reunió a comunicadores y periodistas de la región latinoamericana y del Caribe con el fin de fortalecer las estrategias de comunicación que permitan prevenir y contener la Peste Porcina Africana (PPA) reportada en 2021 en Haití y posteriormente en República Dominicana.

La PPA es una enfermedad que únicamente afecta a los cerdos, sin representar un riesgo para la salud humana. Sin embargo, según expertos, sí constituye una amenaza para el sector productor tanto tecnificado como de traspatio, porque al momento de que se presente la enfermedad, la única solución es el aislamiento y el sacrificio entero de las unidades porcinas.

Guatemala, a la fecha se mantiene libre de Peste Porcina Africana y de Peste Porcina Clásica, esto gracias al trabajo intenso de control fronterizo, capacitación e implementación de medidas de bioseguridad que impulsan las autoridades

Guatemala es uno de los mayores productores porcinos de Centroamérica. con 1 millón 500 mil cerdos y genera aproximadamente 10 mil empleos directos y 60 mil indirectos.

Nicolás Winter, coordinador regional del Proyecto de Peste Porcina Africana para América Latina y el Caribe, dijo que un componente clave es el control de las mercancías comerciales y de las personas que ingresan por las diferentes fronteras a fin de evitar que sean portadores del virus. En Guatemala, en lo que va del 2023, los binomios caninos utilizados en el Aeropuerto Internacional La Aurora, han permitido 5 mil 451 incautaciones que representan más de 1 mil 940 kilogramos de carne cruda de cerdo, salchicha, salami, jamón, tocino y otros embutidos de origen porcino procedentes de dominicana. El encuentro concluyó con la firme convicción de que la comunicación es clave para trasladar el mensaje de que todo deben fortalecer el trabajo preventivo como la mejor estrategia para evitar el ingreso de la enfermedad y reducir el impacto en el sector productor de la región.

La Junta Electoral Departamental de Guatemala se prepara para la segunda vuelta electoral



La Junta Electoral Departamental de Guatemala (JEDG) está llevando a cabo diversas acciones para garantizar la coordinación y ejecución exitosa de las próximas elecciones, programadas para el domingo 20 de agosto. Hasta la fecha, la JEDG ha conformado 16 mesas técnicas de seguridad a nivel municipal y una a nivel departamental, ha brindado apoyo y asesoría a las Juntas Electorales Municipales para la capacitación

de las Juntas Receptoras de Votos (JRV) y ha llevado a cabo evaluaciones de las condiciones de cada uno de los 344 centros de votación, de manera que los ciudadanos puedan ejercer su derecho al voto.

La Junta Electoral Departamental de Guatemala (JEDG) tiene la responsabilidad, de acuerdo con la Ley Electoral y de Partidos Políticos, de facilitar y proteger el voto de los ciudadanos en los 16 municipios de su demarcación territorial. Esto implica coordinar el montaje, la administración y la atención en más de 344 centros de votación. Para cumplir con esta importante responsabilidad, cuentan con un equipo de trabajo comprometido y dedicado a proteger el derecho al voto de los ciudadanos y asegurar el adecuado desarrollo del proceso electoral. La JEDG se compone de 9 coordinaciones, destacando entre ellas la Coordinación de Juntas Electorales Municipales (JEMs), la Coordinación de Logística de Centros de Votación y la Coordinación del Centro de Operaciones Electorales, las cuales son fundamentales para llevar a cabo el proceso electoral con eficiencia.

La Coordinación de Juntas Electorales Municipales (JEMs) asume la importante tarea de brindar acompañamiento y asesoría a las 16 Juntas Electorales Municipales del Departamento de Guatemala, asegurando la adecuada coordinación y planificación de las elecciones en cada municipio. La Coordinación de Logística de Centros de Votación tiene la responsabilidad crucial de evaluar y garantizar que todos los centros de votación estén debidamente equipados y en condiciones óptimas para recibir a los votantes el día de las elecciones. Finalmente, la Coordinación del Centro de Operaciones Electorales asume el rol de supervisar y coordinar todas las actividades en el día de las elecciones. Esto incluye la entrega y recepción de cajas con enseres electorales en cada centro de votación y asegurarse de que todo el proceso se desarrolle eficientemente.

razón por la cual no se debe lavar el pollo antes de cocinarlo

Lavar el pollo puede ser perjudicial para la salud e incluso te mantengas escéptico ante este hecho, ya que nuestros buenos hábitos de limpieza nos indican que el lavado de los productos que se van a consumir propiciará la eliminación de la suciedad o contaminantes que tengan en sus superficies, lo cual es indiscutible para muchos de los casos, sin embargo, no es así para ciertos alimentos de origen animal, como el pollo o los huevos.

Cuando usted lava o enjuaga el pollo, pone en riesgo su salud al exponerse a contraer una intoxicación alimentaria.

Es importante saber que al lavar o enjuagar el pollo en realidad no se logra la eliminación de estas bacterias y, aunque podría descartar la suciedad aparente, lo único que se propicia es que los microorganismos en la superficie del alimento se propaguen a las áreas circundantes del lavabo o utensilios de cocina y, al no realizar una limpieza y desinfección realmente meticulosa de los sitios contaminados, el riesgo de intoxicación alimentaria aumenta.

tenga la seguridad de que el calor del proceso adecuado de cocción del pollo eliminará cualquier bacteria contenida, permitirá propiamente la descontaminación de estos productos y los volverá seguros para consumirlos sin el riesgo de contraer alguna enfermedad transmitida por los alimentos.



Liga Nacional: Estos son los partidos de la segunda jornada 2023

 <p>agosto 5, 2023 (Jornada 2) 2:00 pm</p> <p>Cobán Imperial vs Malacateco</p>	 <p>agosto 6, 2023 (Jornada 2) 11:00 am</p> <p>Guastatoya vs Zacapa</p>
 <p>agosto 5, 2023 (Jornada 2) 4:00 pm</p> <p>Mixco vs Antigua GFC</p>	 <p>agosto 6, 2023 (Jornada 2) 3:00 pm</p> <p>Achuapa vs Municipal</p>
 <p>agosto 5, 2023 (Jornada 2) 8:00 pm</p> <p>Xelaju MC vs Comunicaciones</p>	 <p>agosto 6, 2023 (Jornada 2) 5:00 pm</p> <p>Xinabajul vs Coatepeque</p>

La segunda jornada del Torneo Apertura 2023 del fútbol chapín. La actividad dará inicio el sábado a las 14:00 horas con el enfrentamiento entre Cobán Imperial y Malacateco. Cobán no participó en la primera jornada debido a su compromiso en la Copa Centroamericana, por lo que este será su primer partido en el torneo. Por otro lado, Malacateco intentará seguir sumando puntos tras su victoria en la primera fecha ante Xelajú MC.

Deportivo Coatepeque, También no vio acción en la primera fecha, cerrará la actividad de la segunda jornada enfrentándose a Xinabajul en el estadio Los Cuchumatanes. Comunicaciones y Municipal, intentarán conseguir su primera victoria en el torneo. Los cremas empataron 1-1 en su primer partido contra Xinabajul, pero ahora les toca enfrentarse a Xela. Los rojos sufrieron una derrota en su primer encuentro, por lo que querrán reivindicar se ante sus seguidores y lograr una victoria frente a Deportivo Achuapa.

Así se jugará la segunda jornada del Apertura 2023:

Sábado 5 de agosto

Cobán Imperial vs Deportivo Malacateco, 14:00 horas,

Deportivo Mixco vs Antigua GFC, 16:00 horas,

Xelajú MC vs Comunicaciones, 20:00 horas,

Domingo 6 de agosto

CD Guastatoya vs Deportivo Zacapa, 11:00 horas

Deportivo Achuapa vs Municipal, 15:00 horas,

Xinabajul Huehue vs Deportivo Coatepeque, 17:00 horas,



Inter Miami jugara contra el I FC Dallas por Leagues Cup

Continua este fin de semana La Leagues Cup con los octavos de final que comenzarán con el duelo del Inter Miami de Messi contra el FC Dallas en el Toyota Stadium en Texas.

El Inter ganó sus últimos tres juegos, desde la llegada de Messi al equipo no conoce la derrota y con las incorporaciones de Sergio Busquets y Jordi Alba, el equipo puntea alto en la temporada, a a pesar de no tiene un buen momento en la MLS

El Dallas clasificó a los octavos de final al vencer al Mazatlán por 2 goles a 1.